

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada bab ini disajikan simpulan, implikasi dan rekomendasi penelitian berdasarkan hasil temuan dan pembahasan hasil penelitian pada bab IV.

A. Simpulan

Berdasarkan hasil temuan dan pembahasan mengenai jenis *Hörübungen* yang terdapat dalam *Kursbuch Netzwerk A1*, cakupan materi menyimak pada *Kursbuch Netzwerk A1* berdasarkan ketiga jenis latihan dan kesesuaian latihan menyimak pada *Kursbuch Netzwerk A1* dengan GER dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

1. Dalam buku ajar *Kursbuch Netzwerk A1* terdapat 150 *Hörübungen* yang terbagi ke dalam tiga jenis *Aufgaben* yaitu *vorbereitende Aufgabe* (28), *unterstützende Aufgabe* (73), dan *weiterführende und vertiefende Aufgabe* (49).
2. Dalam buku ajar *Kursbuch Netzwerk A1* ditemukan materi menyimak dengan satu jenis *Aufgabe* (5) yaitu *unterstützende Aufgabe*, materi menyimak dengan dua jenis *Aufgaben* (44), yaitu 12 materi menyimak yang terdiri dari *vorbereitende Aufgabe* dan *unterstützende Aufgabe* dan 32 materi menyimak yang terdiri dari *unterstützende Aufgabe* dan *weiterführende und vertiefende Aufgabe*. Dalam sumber data ditemukan juga materi menyimak dengan tiga jenis *Aufgaben* (13) yang terdiri dari *vorbereitende Aufgabe*, *unterstützende Aufgabe* dan *weiterführende und vertiefende Aufgabe*.
3. Materi *Hörübungen* pada *Netzwerk A1* sesuai dengan dua skala kompetensi untuk tingkat kemampuan A1 sesuai dengan *Gemeinsamer europäischer Referenzrahmen* (GER). Kedua kompetensi tersebut adalah *Hörverstehen allgemein* (menyimak secara umum) sebanyak 74 *Übungen* dan *Ankündigungen, Durchsagen und Anweisungen verstehen* (memahami pengumuman tertulis, pengumuman publik dan instruksi) sebanyak dua *Hörübungen*.

B. Implikasi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat dan kontribusi dalam menambah pengetahuan serta membantu pembelajar dan pengajar bahasa Jerman mengenai materi *Hörverstehen* khususnya mengenai jenis-jenis tugas dan cakupan dari ketiga jenis *Höraufgaben*. Penelitian ini dapat dijadikan sebagai arahan untuk mengoptimalkan kegiatan pembelajaran bahasa Jerman khususnya pembelajaran keterampilan menyimak (*Hörverstehen*).

C. Rekomendasi

Berdasarkan hasil analisis dan simpulan, berikut adalah beberapa rekomendasi yang dapat diberikan:

1. Sebagian besar materi menyimak yang terdapat dalam buku ajar *Kursbuch Netzwerk A1* tidak mencakup ketiga jenis *Aufgaben*. Ketiga jenis *Aufgaben* tersebut adalah *vorbereitende Aufgabe* yaitu tugas pengantar yang bertujuan mengaktifkan pengetahuan, *unterstützende Aufgabe* yaitu tugas pendukung yang bertujuan untuk mendukung pemahaman terhadap suatu materi pembelajaran dan *weiterführende und vertiefende Aufgabe* yaitu tugas yang bertujuan untuk memperdalam pemahaman pemelajar sehingga dapat mengotimalkan pengembangan keterampilan produktif, yaitu berbicara dan menulis. Sangat disarankan bagi pengajar untuk melengkapi jenis *Aufgabe* yang tidak tersedia pada setiap materi menyimak yang akan dibahas. Hal ini dimaksudkan untuk mengoptimalkan kegiatan pembelajaran bahasa Jerman, khususnya pembelajaran *Hörverstehen*.
2. Dari hasil penelitian dapat direkomendasikan kepada peneliti selanjutnya untuk menganalisis materi *Hörverstehen* tidak hanya dari satu komponen buku ajar, melainkan dari komponen lainnya juga seperti *Arbeitsbuch*. Hal ini ditujukan agar materi *Hörverstehen* dapat dipahami dengan lebih baik.
3. Dalam buku ajar *Kursbuch Netzwerk A1* terdapat materi menyimak yang terdiri dari ketiga jenis tugas. Sangat disarankan bagi pengajar untuk melatih materi menyimak jenis ini secara utuh agar dapat membantu pemelajar memahami materi yang dibahas sehingga pembelajaran bahasa Jerman dapat tersampaikan secara optimal.